

Mayo



Patrocinio de Biedma y Lamonedo

Bejígar (Jaén), 1845 - Cádiz, 1927

Fundadora y directora de la revista
"Cádiz: Artes, Letras y Ciencias"

PATROCINIO DE BIEDMA Y LAMONEDA

Procedente de una familia de origen aristocrático, con 4 años se quedó huérfana de padre. Se casó a los 16 años con el hijo de un marqués del pueblo y pronto se le acumularon las desgracias al fallecer sucesivamente sus tres hijos y luego su marido. Estas duras experiencias fortalecieron su carácter y la animaron a publicar sus primeros poemarios, así como a emprender una nueva vida en Cádiz, donde se estableció en 1876.

Se integró pronto en la élite ilustrada de la ciudad viviendo de forma independiente con sus propios recursos económicos, si bien contrajo nupcias de nuevo en 1880 con José Rodríguez y Rodríguez, viudo y con cuatro hijos de corta edad, archivero jefe de la Diputación de Cádiz y propietario del periódico "La Crónica".

Literariamente se dio a conocer en 1877 en la Velada de la Asociación de Escritores y Artistas de la ciudad de Cádiz, acompañando a su amiga, la princesa Ratazzi, también escritora, pintora y compositora. Como periodista fundó y dirigió la revista "Cádiz: Artes, Letras y Ciencias" entre los años 1877 y 1880, con difusión nacional e internacional y la aportación de numerosas colaboradoras femeninas. Esta publicación fue el órgano de la Federación Literaria Andaluza, nacida para proteger la labor de escritores y escritoras, de la que fue presidenta vitalicia. Desde entonces, Patrocinio se convirtió en una figura muy admirada y popular, llegando a protagonizar algunas coplas del carnaval.

Mujer profundamente religiosa, además de denunciar en sus artículos la situación de miseria infantil, destacó por su labor benéfica en la ciudad fundando la Sociedad Protectora de los Niños en Cádiz e iniciando el Congreso Proteccionista de la Infancia (1887-1888). Entre otros muchos honores y distinciones, obtuvo la Cruz de Beneficencia de 1^a clase y en 1898 fue nombrada vicepresidenta en España de la Ligue des Femmes pour le Desarmement International.

Dato curioso:

Su figura y su obra han sido objeto de una tesis doctoral y de varios estudios. Desde 1916 la calle donde nació en Bejígar tiene su nombre. Posteriormente también lo adoptarían la biblioteca municipal y una asociación de mujeres. El Ayuntamiento la nombró Hija Predilecta en 1983.